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	Titre: Familles et santé mentale : la place de l’enfant confronté au trouble psychique de son parent. Etat de la situation et des pratiques en Région de Bruxelles-Capitale.
	Mémoire obtenu en vue de l’obtention du diplôme de: Master de spécialisation en approche interdisciplinaire des droits de l’enfant
	Année académique: 2021-2022
	Etudiant - Nom: Cherry
	Etudiant - Prénom: Gaëlle
	Etudiant - Adresse mail: cherry.gaelle@gmail.com
	Promoteur - Nom: Rasson
	Promoteur - Prénom: Anne-Catherine
	Promoteur - Adresse mail: anne-catherine.rasson@unamur.be
	Liens vers le mémoire ou les publications en découlant: 
	Résumé du mémoire: La présente étude a permis de mettre en lumière le vécu des enfants confrontés au trouble psychique de l’un de leurs parents ainsi que de mieux comprendre les principaux défis de leur prise en charge effective à Bruxelles-Capitale. Le compte-rendu proposé se base sur une revue de littérature couplée à une analyse du dispositif institutionnel et législatif bruxellois ainsi que sur une recherche qualitative composée de six entretiens semis-directifs réalisés auprès de professionnels du secteur de la santé mentale bruxellois, d’intervenants du secteur associatif et de personnes ayant été confrontées au trouble psychique de leur parent alors qu’elles étaient mineures. Cette analyse a révélé un investissement de ces questions par les sciences psychologiques, contrairement aux dispositifs institutionnels et législatifs qui semblent jusqu’à présent les ignorer. Quatre constats ont également été posés en ce qui concerne les pratiques bruxelloises : l’invisibilisation ressentie par ces enfants ; la nécessité d’un dispositif de prévention ; l’accès conditionné au soin et enfin la méconnaissance des droits de l’enfant par les professionnels. Ces résultats révèlent trois axes d’action prioritaires dont les pouvoirs publics doivent se saisir pour protéger au mieux les droits de l’enfant : la prévention, la formation et l’inclusion dans le soin. 


This study shed light on the experiences of children confronted with the mental disorder of one of their parents as well as provided a better understanding of the main challenges to their care in Brussels-Capital. The following study was built from a literature review and an analysis of the institutional and legislative framework in Brussels, in addition to qualitative research that consisted of six interviews. They were conducted with healthcare professionals, members of non-profit associations and people who were confronted with their parent's mental disorder. The analysis revealed that the psychological sciences are well informed of these issues, as opposed to the political institutions and the law that seem to be unacquainted to them. Four observations were also made regarding practices in Brussels: the invisibility felt by these children; their conditioned access to care; the need for a prevention system and the lack of knowledge of children's rights by professionals. These results revealed three priority areas of action that the public authorities must address in order to best protect children's rights: risk prevention, training and inclusion in care. 

 

	Université - Faculté ou Haute Ecole: Master interuniversitaire (UCLouvain, Saint-Louis, UNamur, ULiège et coordonné par l’ULB)
	Mots-clés 1: Droits de l'enfant
	Mots-clés 2: trouble psychique
	Mots-clés 3: prise en charge
	Mots-clés 4: bruxelles
	Mots-clés 5: enfant proche


